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CONSIGLIO DIRETTIVO N° 35 DEL 21/01/2021 

VERBALE 

Il giorno 21/01/2021 alle ore 20:30, attraverso lo strumento della videoconferenza da remoto, si è 
svolto il Trentacinquesimo Consiglio Direttivo dell'Associazione di volontariato “Amici del San 
Giacomo di Savona” con il seguente Ordine del Giorno: 

Punto 1. Analisi ed approvazione del bilancio anno 2020 e di quello previsionale 2021. 

Punto 2. Valutazione delle procedure preliminari alle elezioni per il rinnovo del Consiglio Direttivo. 

Punto 3. Aggiornamento sul progetto di recupero del sagrato e del giardino del San Giacomo. 

Punto 4.  Varie ed eventuali. 

 
Consiglieri presenti (collegati tramite applicazione per smartphone) : Michele Salvatore, Giorgio 
Garassino, Simone Giadresco, Teresa De Leo, Ezio Filippi e Fabio Cecchini. 

     Consigliere assente ( giustificato per improvvisi problemi tecnici di connessione) : Gabriele Cordì 

PUNTO 1. Analisi  ed approvazione del bilancio anno 2020 e di quello previsionale 2021 
 
Il tesoriere Garassino espone il bilancio consuntivo per l’anno 2020. Viene precisato che si tratta di 
una bozza contenente un’analisi preliminare che dovrà ancora essere vagliata  dai consulenti di 
CSVPolis, che potrebbero suggerire modifiche o adeguamenti più nella forma della stesura che 
nella sostanza delle cifre ivi contenute. Questo perché i dati andranno riformulati e inseriti nei 
nuovi modelli di Bilancio che sono stati pubblicati in Gazzetta Ufficiale dal legislatore e che 
saranno disponibili tra pochi mesi. 
Tali modelli saranno obbligatori a partire dal 2022 con la rendicontazione futura  del 2021. 
Principalmente i dati economico-numerici sono quindi da ritenersi corretti e difficilmente passibili 
di grandi rilevanti variazioni, anche perché nell’anno 2020 ci sono state sostanzialmente poche 
entrate e relativamente esigue uscite, causa periodo Lockdown covid19 pressoché  continuativo e 
perdurante a tutt’oggi. 
Viene  rilevato che, non avendo potuto durante il 2020  fare attività di promozione in spazi 
pubblici  durante iniziative organizzate, il grosso delle entrate proviene dalle donazioni del 5x1000 
relative a IRPEF 2019. Seguono poi nell’elenco le quote associative e liberalità. 
Tra le poche spese figurano quelle per l’ordinaria amministrazione dell’Associazione e per 
l’assicurazione soci Attivi e per i Servizi digitali di promozione quali: hosting del sito, periodo di 
visibilità su Facebook legato alla Campagna Firme FAI e spese per PEC. 
Sommando le entrate 2020 con l’avanzo di gestione degli anni precedenti risultano in cassa quasi 
4000€. 
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Nel  bilancio previsionale per l’anno 2021 si prevede una giacenza finale di circa 500€ per le spese 
di ordinaria amministrazione, questo perché il grosso della spesa sarà dedicato al compimento del 
“Progetto Sagrato/Giardino del San Giacomo” e andrà quindi a sommarsi al contributo elargito 
dalla Fondazione De Mari come da specifiche condizioni di compartecipazione espresse nel bando 
che è stato vinto. 
 

Il Tesoriere inoltre  dichiara di voler far figurare nella rendicontazione finale 2020 anche i Costi e i 
Contributi Figurativi, riconducibili alle ore di lavoro volontario  dei soci attivi, così come reso 
possibile dai nuovi modelli di bilancio stabiliti dalla riforma del Terzo Settore. 
E’ una scelta, non un obbligo formale, ma che può essere importante far figurare per dare maggior 
risalto e un valore economico effettivo all’impegno dei soci per il bene dell’associazione. 
 

Il Consiglio Direttivo all’unanimità approva la stesura preliminare del bilancio consuntivo 2020 e 
quella di bilancio previsionale 2021. 
 
PUNTO 2. Valutazione delle procedure preliminari alle elezioni per il rinnovo del Consiglio Direttivo 
 

 Nella Primavera 2021 andrà a scadere il mandato dell’attuale Consiglio Direttivo in carica e ci 
saranno nuove elezioni. 
 

Il Consiglio discute sulle modalità elettorali e sulle procedure preliminari.  
Sostanzialmente si ribadisce quanto scritto nella Newsletter ai Soci del 16 Gennaio a firma del 
Presidente. 
Il 15 Febbraio sarà il termine ultimo per candidarsi a consigliere, mentre il 15 Marzo sarà il termine 
ultimo entro il quale rinnovare l’iscrizione e aver diritto di voto. Solo i soci in regola con il 
pagamento della quota potranno partecipare alle elezioni. 
Garassino propone di inviare ulteriore comunicazione ai soci per invitare al rinnovo e soprattutto 
verificare il numero di chi vorrebbe candidarsi. 
 

Nel corso della discussione ci si interroga sul numero degli effettivi candidati sulla base degli 
attuali rinnovi che sembrano prospettarsi malauguratamente esigui. 
Viene anche suggerita, esempio dalla consigliera De Leo, una possibile proroga del Consiglio in 
carica fino all’autunno 2021 per permettere maggior partecipazione, ulteriori possibili rinnovi 
d’iscrizione e nuove candidature assicurando così ampia rosa di votanti e di relativi eleggibili. 
Viene però fatto notare che la durata del mandato ha già subito una proroga rispetto all’entrata in 
vigore dell’attuale Statuto. 
La Proposta viene respinta. 
Le cariche consigliari verranno, come già avvenuto in precedenza, ripartite tra i consiglieri eletti in 
occasione della prima riunione del nuovo Consiglio. 
 

Viene valutato anche possibile allargamento del numero dei Consiglieri, da 7 a 9 , ma tutto 
dipende dal numero dei candidati eleggibili e dalla partecipazione al voto. 
 
Il Consiglio approva le scadenze elettorali di cui sopra e si ipotizza per la data delle votazioni il 31 
Marzo (ultimo giorno attualmente previsto dalla normativa anti Covid19 per le assemblee 
associative in modalità virtuale-remota), ma visto il perdurare dell’emergenza Covid 19 e delle 
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relative limitazioni operative, potrebbero essere proposte dal Presidente, previa consultazione col 
C.D., variazioni soprattutto sulle future modalità di esercizio del voto… 
Vengono fatte vaghe proposte sui luoghi papabili all’esercizio del voto in presenza( es. chiese, o 
altri luoghi aperti al pubblico..),  o sul voto online anonimizzato, ma il consiglio si riserva futura 
decisione col variare degli eventi. 
 
PUNTO 3. Aggiornamento sul progetto di recupero del sagrato e del giardino del San Giacomo. 
 
Il Progetto Giardino/ Sagrato del San Giacomo sul quale l’associazione  ha investito le proprie 
energie per il 2021, ha visto finalmente la luce e, una volta superate le lungaggini dovute al placet 
della Sovrintendenza ligure e alla necessità di reperire ulteriore tecnico professionista per la firma 
del progetto esecutivo, ora dovrebbe passare alla fase 2 di pre-esecuzione. 
Garassino e Filippi invitano giustamente sui tempi del cronoprogramma originario ed iniziare a 
stilare un capitolato dei lavori necessari alla realizzazione per poter reperire aziende interessate 
all’opera. 
Cecchini e Filippi ad esempio discutono sulle specifiche tecnico-estetiche della cancellata del 
parco, facente parte del recupero, ed esprimono valutazioni sui nominativi a cui proporre quel 
particolare lavoro. 
Garassino ricorda come sia assolutamente necessario rispettare i tempi di realizzazione in ogni sua 
articolazione così da poter dimostrare al cofinanziatore, la  De Mari, l’avanzamento del progetto in 
ogni step. Rimprovera su come i lavori già in capo ai singoli consiglieri debbano essere portati a 
termine in tempi certi e prestabiliti. 
Ad esempio, egli osserva come il layout dei pannelli informativi multilingue ( di cui è già  da tempo 
pronto il contenuto e le relative traduzioni) sia in grave ritardo, malgrado fosse stato affidato al 
consigliere Cordì, e ne auspica il sollecito entro gennaio-febbraio. Verrà coinvolto anche il socio 
Sanguineti che si è reso disponibile a fornire suggerimenti. 
Relativamente a questa parte progettuale è però necessario chiarire col Comune vi siano dei 
vincoli di uniformità di carattere grafico-stilistico (es. dimensioni, font,colore,loghi) da rispettare 
per la messa in opera di cartellonistica informativa in luogo pubblico. 
Nei prossimi giorni il Presidente cercherà di  contattare gli uffici comunali preposti e nello specifico 
la dirigente del Settore Cultura per avere delucidazioni in merito. 
 
PUNTO 4. Non vi sono “varie ed eventuali” dell’ultimo minuto da discutere. 

La riunione in videoconferenza si scioglie alle h.22:30 

Savona, 21/01/2021 
 
 

 


